

ABSTRAK

Yuni Setyaningrum, 126101203224, “Praktik Jual Beli Emas Pada Aplikasi Dompot *Digital* Dana ditinjau dari Fatwa Dewan Syariah Nasional Majelis Ulama Indonesia (DSN-MUI) Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 Tentang Jual Beli Emas Secara Tidak Tunai”, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Dosen Pembimbing: Dr. Dian Ferricha, S.H., M.H.

Kata kunci: **Jual Beli, Aplikasi Dana, Fatwa Nomor 77/DSN-MUI/V/2010**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Praktik menjual dan membeli emas secara online dengan menggunakan aplikasi dompet dana digital yang memungkinkan dilakukan dengan menggunakan membeli secara mencicil hingga tercapai target yang ditentukan. Pembeli membeli emas secara online tanpa emas dalam bentuk emas fisik (batangan). jika ingin emas yang diwujudkan secara fisik maka pembeli harus membelinya sesuai ketentuan dari aplikasi Dana. Hal ini bertentangan dengan Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 tentang jual beli emas secara tidak tunai yang menyebutkan bahwa metode tersebut melanggar aturan sehingga menarik untuk dijadikan penelitian, dikarenakan ketentuan Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 tentang jual beli emas secara tidak tunai dengan praktik jual beli yang diatas kontradiktif.

Untuk itu rumusan masalah yang diangkat penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktek jual beli emas pada dompet *digital* dana? 2) Bagaimana praktek jual beli emas pada aplikasi dompet *digital* dana ditinjau dari Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 tentang jual beli emas secara tidak tunai?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui praktik jual beli emas pada dompet *digital* dana. 2) Untuk mengetahui praktik jual beli emas pada aplikasi dompet *digital* dana ditinjau dari Fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010 tentang jual beli emas secara tidak tunai.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian yuridis empiris (*empericalllegal research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan, wawancara, atau penelaah dokumen. Sedangkan teknik analisa data menggunakan penyelidikan data (*editing*), klasifikasi (*classify*), verifikasi (*verification*), analisis (*analyzing*), dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik jual beli pada aplikasi Dana memungkinkan pembeli membeli emas dengan mencetak emas fisik dalam jumlah minimal satu gram. Pembeli juga dapat mengangsur pembelian jumlah emas digital yang diinginkan dengan menggunakan fitur dana eMas. Namun, harga emas digital akan berubah setiap kali pembeli membeli dalam jumlah di bawah satu gram. 2) Menurut fatwa DSN-MUI Nomor 77/DSN-MUI/V/2010, jual beli emas secara tidak tunai memiliki tiga aturan yang berlaku untuk penjualan emas secara tidak tunai melalui aplikasi Dana.

ABSTRACT

Yuni Setyaningrum, 126101203224, "The Practice of Buying and Selling Gold in the Dana *Digital Wallet Application* is reviewed from the Fatwa of the National Sharia Council of the Indonesian Ulema Council (DSN-MUI) Number 77/DSN-MUI/V/2010 Concerning Buying and Selling Gold Without Cash", Study Program Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State University Tulungagung, Supervisor: Dr. Dian Ferricha, SH, MH

Keywords: **Buying and Selling, Fund Application, Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010**

research is motivated by the practice of buying and selling gold online through a digital wallet application which *allows* you to buy in installments until a specified target is reached. Buyers buy gold online without the form of gold (bars). If they want physical gold, the buyer must buy it according to the provisions of the Dana application. This is contrary to the DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010 concerning non-cash buying and selling of gold which states that this method violates the rules so it is interesting to use as research, due to the provisions of the DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010 concerning non-cash buying and selling of gold with the above buying and selling practices being contradictory .

For this reason, the formulation of the problem raised by this research is: 1) What is the practice of buying and selling gold in *digital* fund wallets? 2) What is the review of DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010 concerning non-cash buying and selling of gold regarding the practice of buying and selling gold at fluctuating prices on the Dana *digital wallet application* ? The objectives of this research are: 1) To find out the practice of buying and selling gold in *digital* fund wallets. 2) To find out the review of DSN-MUI Fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010 concerning cashless buying and selling of gold regarding the practice of buying and selling gold at fluctuating prices on the Dana *digital wallet application* .

The research method used by researchers is a qualitative method with the type of empirical legal *research* . The data collection techniques used in this research are observation, interviews, or document review. Meanwhile, data analysis techniques use data investigation (*editing*) , classification (*classify*) , verification (*verification*) , analysis (*analyzing*) , and drawing conclusions.

The results of this research show that: 1) The practice of buying and selling on the Dana application allows buyers to buy gold by printing physical gold in quantities of at least one gram. Buyers can also pay in installments to purchase the desired amount of digital gold by using the eMas funds feature. However, the price of digital gold will change every time a buyer purchases an amount below one gram. 2) According to DSN-MUI fatwa Number 77/DSN-MUI/V/2010, non-cash buying and selling of gold has three rules that apply to non-cash sales of gold via the Dana application.

خلاصة

يوني سيتيانينغروم، 126101203224، "تمت مراجعة ممارسة شراء وبيع الذهب في تطبيق محفظة دانا/الرقمية من فتوى المجلس الشرعي الوطني التابع لمجلس العلماء الإندونيسي (DSN-MUI) رقم 77/DSN- MUI/V/2010 بخصوص بيع وشراء الذهب بدون نقد"، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الحكومية تولونج أجونج، المشرف: د. ديان فيريشا، SH، MH

الكلمات المفتاحية: البيع والشراء، طلب الصندوق، رقم الفتوى-77/DSN : MUI/V/2010

وراء هذا البحث هو ممارسة شراء وبيع الذهب عبر الإنترنت من خلال تطبيق المحفظة الرقمية الذي يسمح لك بالشراء بالتقسيط حتى الوصول إلى هدف محدد . يقوم المشترون بشراء الذهب عبر الإنترنت بدون شكل الذهب (السبائك). إذا كانوا يريدون الذهب المادي، فيجب على المشتري شرائه وفقاً لأحكام تطبيق دانة . وهذا مخالف للفتوى رقم 77/DSN-MUI/V/2010 في شأن بيع وشراء الذهب بغير النقود والتي تنص على أن هذه الطريقة مخالفة للقواعد لذا فمن المثير للاهتمام استخدامها كبحث، نظراً لأحكام فتوى DSN-MUI رقم 77/DSN-MUI /V/2010 بشأن بيع وشراء الذهب بغير نقد مع تناقض ممارسات البيع والشراء المذكورة أعلاه .

ولهذا السبب فإن صياغة الإشكالية التي يطرحها هذا البحث هي (1) ما هي ممارسة بيع وشراء الذهب في محافظ الصناديق الرقمية ؟ (2) ما هو رأي الفتوى رقم 77/DSN-MUI/V/2010 بشأن بيع وشراء الذهب بغير النقد فيما يتعلق بممارسة بيع وشراء الذهب بأسعار متقلبة على تطبيق محفظة دانا/الرقمية ؟ أهداف هذا البحث هي (1) لمعرفة ممارسة شراء وبيع الذهب في محافظ

الصناديق الرقمية (2) للاطلاع على مراجعة فتوى DSN-MUI رقم 77/DSN-MUI/V/2010 بشأن بيع وشراء الذهب غير النقدي فيما يتعلق بممارسة بيع وشراء الذهب بأسعار متقلبة على تطبيق محفظة دانة الرقمية .

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثون هي طريقة نوعية من نوع البحث القانوني التجريبي . تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة أو المقابلات أو مراجعة الوثائق . وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنيات تحليل البيانات تحقيق البيانات (التحرير)، والتصنيف (التصنيف)، والتحقق (التحقق)، والتحليل (التحليل)، واستخلاص النتائج.

وتظهر نتائج هذا البحث أن (1) ممارسة البيع والشراء على تطبيق دانة تسمح للمشتريين بشراء الذهب عن طريق طباعة الذهب المادي بكميات لا تقل عن جرام واحد . يمكن للمشتريين أيضاً الدفع بالتقسيط لشراء الكمية المطلوبة من الذهب الرقمي باستخدام ميزة أموال Mas . ومع ذلك، فإن سعر الذهب الرقمي سيتغير في كل مرة يشتري فيها المشتري كمية أقل من جرام واحد (2) . وفقاً للفتوى رقم 77/DSN-MUI/V/2010، فإن بيع وشراء الذهب غير النقدي له ثلاث قواعد تنطبق على مبيعات الذهب غير النقدية عبر تطبيق دانة.